
 
 

 
 Strasbourg, le 6 janvier 2021 

  

  
Réaction de Frédéric Bierry, président de la Collectivité 

européenne d’Alsace, suite à la venue de Barbara Pompili 
sur le site de Stocamine  

 
En tant que président de la Collectivité européenne d’Alsace (CeA), 
j’ai rappelé à la Ministre de la transition écologique, que Stocamine 

se trouve en dessous de la plus grande nappe phréatique d’Europe 
qui alimente 2 millions d’habitants en eau potable.  

 
Si les experts divergent sur l’impact futur sur la nappe, qui sera 
dans tous les cas, touchée, j’ai rappelé que notre collectivité ne 

veut en aucun cas laisser un héritage négatif aux générations 
futures quelle que soit son ampleur. 
 
L’accès à l’eau potable sera sans doute un enjeu majeur de la fin 
de ce siècle suite aux changements climatiques. 

 
Cette réserve en eau est stratégique pour les générations futures. 

Aussi le déstockage le plus rapide et le plus massif, et sans faire 
risquer leur vie à ceux qui vont s’en charger, apparait 
indispensable. 

 
L’application de l’arrêté d’autorisation initiale de Stocamine qui 

prévoyait la réversibilité totale du stockage ainsi que la mise en 
place d’un fonds garantissant cette réversibilité reste une attente 

forte des Alsaciens. 
 
La ministre évoque plutôt le confinement qui serait préconisé par 

certains spécialistes mais aujourd’hui des incertitudes sur 
l’efficacité de cette mesure persistent car d’autres experts ne 

confirment pas ces données. 
 
Ainsi le principe de précaution doit s’imposer à mes yeux et le 

déstockage doit démarrer immédiatement et aller le plus 
rapidement possible. 

 

  

  
 
Frédéric Bierry, président de la Collectivité européenne d’Alsace 
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